# Interceptor Norte río Medellín

Medio informativo del proyecto

### Así va el Túnel Interceptor Norte

### Balance general de construcción

En el proceso de construcción podemos hacer el siguiente balance al 11 de septiembre de 2013:

Se han excavado 1.254 metros de túnel con la tuneladora Diana y 1.674 metros con la tuneladora Sofía para un total de 2.928 metros de túnel. En cuanto a los pozos, de los 29 proyectados, se tienen construidos 18 y hay 3 en proceso de construcción.

Actualmente con la tuneladora Diana, se inicia la construcción de otro tramo del Túnel entre los pozos 12 y 11, ubicado en el sector La Gabriela cerc<mark>ano a la Corporación Inte</mark>ractuar. En el caso de la Tuneladora Sofía se encuentra en mantenimiento técnico para empezar en el mes de octubre el tramo de los pozos 16 al 20, ubicado por la avenida regional terminando en la quebrada La García frente al Coliseo Tulio Ospina, del municipio de Bello.

> Próximamente se iniciarán los trabajos de las estructuras internas y las tapas para los pozos que ya fueron construidos.







### Gracias por participar

## Tercer festival del río y del medio ambiente

Con la participación de más de 220 jóvenes de los Grados 6° se realizó el Festival del río y del medio ambiente en la Institución Educativa Antonio José Bernal del sector La Paralela. El 26 de septiembre a través de una charla informativa y de los juegos didácticos y pedagógicos proporcionados por Aguas Nacionales EPM, los estudiantes disfrutaron durante toda la tarde y pudieron conocer diferentes aspectos del Interceptor Norte del río Medellín y de la Planta de tratamiento de aguas residuales Bello, obras complementarias en el proceso de saneamiento del río.



Destacamos el apoyo de los docentes y los 22 líderes ambientales de 10° y 11° que sirvieron de facilitadores en los juegos y en la jornada en general. Igualmente se destaca la vinculación de los Consorcios CICE y HHA, constructores del Interceptor y de la Planta Bello respectivamente. Empresas Varias de Medellín, EMVARIAS se vinculó con los Puntos Naranja para el reciclaje durante el evento y varios kits didácticos para el



### Programa Educación Ambiental

Capacitación, charlas de sensibilización y visitas pedagógicas a la Planta de tratamiento de aguas residuales San Fernando y al Museo del agua.



venes de la Comuna 2, Santa Cruz visitan el Museo del agua



Grupo del personal administrativo del Consorcio CICE visitó la Planta San Fernando



"La capacitación sobre el manejo de animales domésticos me pareció un tema amplio, instructivo e importante para educar a la población. Fue interesante porque ampliamos los conocimientos, por ejemplo que se pueden recoger los excrementos para generar abono. Otro aprendizaje es que primero hay que educar a los dueños de las mascotas. Esa actitud nos beneficia para que no haya contaminación y un ambiente limpio. Me he enterado del proyecto por la Acción comunal y por los periódicos informativos y las invitaciones que me llegan".



"El taller sobre Manejo de residuos sólidos, fue muy interesante porque aquí en el colegio sí hemos tenido instrucción sobre este tema, pero no en una manera tan lúdica y con ejemplos tan claros de cómo se da la contaminación, y de cómo nos estamos dejando llevar por los materiales de consumo y no por el cuidado del medio ambiente. A nivel familiar me sirve también, porque tengo hermanitas y les puedo enseñar que con sus amigas y en la comunidad vayan manejando esto de cuidar el medio ambiente, porque no seremos los únicos que vamos a estar aquí, obviamente muchos van a habitar y si no hacemos algo, las generaciones que vienen van a vivir en peores condiciones".



"La charla sobre Interpretación de la factura de servicios públicos, estuvo excelente, se despejaron muchas dudas que teníamos en la comunidad. Esto nos sirve para que evitemos hacer esas filas para buscar una respuesta. También sirve para saber cómo ahorrar energía, agua y gas. Muchas veces uno dice que para que ahorrar, sabiendo que todo eso lo cobran. Sí lo cobran pero en esta charla nos explicaron todo, cómo y por qué pagamos los consumos".

### Oficina Móvil

La Oficina móvil de atención al ciudadano, es un espacio que se realiza el segundo y cuarto jueves de cada mes, en un sector comunitario diferente cada vez y cercano a un frente de trabajo de la obra que en esa fecha se encuentre en actividad. Entre las 10 y 12 del día, atendemos a la comunidad interesada en solicitar información sobre el Proyecto.

En el periodo julio, agosto, septiembre, estuvimos atendiendo a las comunidades La Gabriela de Bello; La Paralela y Villa Niza de Medellín. Las personas se han acercado a solicitar información sobre el desarrollo y las características del proyecto, sus beneficios y futura proyección cuando esté en operación el Interceptor Norte.

El siguiente cuadro presenta las próximas fechas de la oficina móvil cuyo sector de ubicación se informará previamente de acuerdo con el frente de trabajo que se encuentre en actividad.

Mes	Fecha y Hora
Octubre	Jueves 10 y 24 : 10 a 12 a.m.
Noviembre	Jueves 14 y 28 : 10 a 12 a.m.
Diciembre	Jueves 12 y 26 : 10 a 12 a.m.



### Visítenos en:

Consorcio CICE – Sede Administrativa Avenida 32 No. 49 – 60 - Bello Teléfonos: PBX. 3 20 29 40 Oficina de Atención a la Comunidad Teléfono: 4 480373 Celular: 313 794 13 76 LÍNEA ÉTICA – canal.etico@aguasnacionalesepm.com

(Recuerde las oficinas de atención en las fechas programadas.)

### **Próximas Actividades**

Invitamos a la participación activa de la comunidad, líderes, organizaciones sociales e instituciones educativas en las próximas actividades de educación ambiental.

En estas jornadas de sensibilización ambiental y capacitación tendremos temas como "Interpretación de la factura de servicios públicos", "Manejo adecuado de animales domésticos" y "Análisis de las debilidades en las organizaciones sociales". Además continuaremos con las visitas al Museo del agua y a la Planta de tratamiento de aguas residuales San Fernando. Así mismo continuaremos distribuyendo los medios informativos del proyecto. Finalmente, haremos los encuentros por sectores barriales para evaluar y programar las actividades de educación ambiental para el 2014.

#### Para la contratación de mano de obra

Las personas interesadas en enviar su hoja de vida para aspirar a posibles contrataciones en el Proyecto, deben hacerlo en los siguientes sitios:

En Medellín, Centro Público de Empleo Moravia: Calle 82A N° 52-25 Tel. 3 85 80 79 Doce de octubre: Calle 103 N° 77B-56 Tel. 3 85 67 47 Horario: Lunes a Viernes de 8:00 a 5:00 p.m.

Sábado de 8:00 a 12:00 m. En Bello, Secretaría de Emprendimiento, Competitividad y Productividad. Frente a La Choza Marco Fidel Suárez Avenida 50 A No. 52 – 54 2°.piso. Tel. 4 51 11 41 Horarios: Lunes a jueves de

7:30 a.m. a 12:00 m. y 1:30 p.m. a 6:00 p.m. Viernes: 7:30 a.m. a 12:00 m. y 1:30 p.m. a 5:00 p.m.





